

XVIII Asamblea Provincial de Izquierda Unida Cádiz

Balance de Gestión 2021–2025

**TEXTO REFUNDIDO CON LAS APORTACIONES RECOGIDAS
EN EL PROCESO ASAMBLEARIO*

JULIO 2025





XVIII Asamblea Provincial de Izquierda Unida Cádiz

Balance de Gestión 2021–2025

XVIII Asamblea Provincial

Avances, Desafíos y Retos del Futuro

■ Introducción.

Durante el período 2021–2025, Izquierda Unida en la provincia de Cádiz ha desarrollado una intensa labor institucional, social y política, con el objetivo de defender los derechos de la mayoría social y avanzar hacia un modelo de provincia más justo, sostenible e igualitario. En un contexto de crisis superpuestas —sanitaria, social, económica y climática—, nuestra organización ha estado a la altura, construyendo respuestas colectivas desde lo público, desde lo común y desde abajo.

Este mandato ha sido una etapa de enormes desafíos y transformaciones para la provincia de Cádiz y para la izquierda transformadora. Desde Izquierda Unida Cádiz, hemos trabajado con firmeza para consolidar un proyecto político arraigado en el territorio, con vocación de mayoría, que sitúe en el centro a la clase trabajadora, al mundo rural, a las mujeres, a la juventud y a quienes sufren la precariedad y la desigualdad.

Hemos defendido nuestras convicciones con responsabilidad institucional allí donde gobernamos, con voz propia en las instituciones y con presencia activa en los movimientos sociales, sindicales y vecinales. Este balance recoge nuestros principales avances, las dificultades enfrentadas y los retos que nos marcamos colectivamente para el próximo ciclo político.

■ Vivienda

Hemos defendido el derecho a una vivienda digna como pilar fundamental de nuestra acción. Desde ayuntamientos, diputación y plataformas sociales, IU ha impulsado medidas contra los desahucios, fomentado la vivienda pública en alquiler y exigido la regulación de los precios. También hemos trabajado para sancionar la especulación de grandes tenedores y recuperar viviendas vacías para uso social.



IU ha desempeñado un papel esencial en la defensa del derecho a la vivienda digna en la provincia de Cádiz, apoyando a familias afectadas por desahucios, promoviendo parques públicos de vivienda, y articulando acciones institucionales y de calle junto a plataformas y colectivos vecinales.

A lo largo de los años 2021 a 2025, IU estuvo presente en las principales ciudades y pueblos de la provincia denunciando abusos de grandes tenedores, participando en asambleas vecinales, presentando propuestas en diputación y organizando campañas como 'Vivienda es derecho, no mercancía'. IU también exigió la movilización de viviendas vacías y la creación de una agencia pública provincial de vivienda.

■ Empleo y condiciones laborales

IU ha sido parte activa de los principales conflictos laborales en la provincia, defendiendo los derechos de la clase trabajadora frente a la precariedad y la explotación. Hemos exigido inversiones públicas para la reindustrialización sostenible, apoyado al sector público como generador de empleo digno, y reclamado el fin de la temporalidad y la subcontratación abusiva.

■ Servicios públicos

Frente al deterioro y privatización de servicios esenciales, IU ha defendido con firmeza la sanidad, la educación y los cuidados públicos. Hemos impulsado mociones, movilizaciones y acciones institucionales para blindar lo público, reforzar plantillas y garantizar una atención digna y cercana en todos los municipios.

■ Municipalismo transformador.

Nuestra fuerza reside en los pueblos y ciudades. IU ha gobernado con coherencia y cercanía, priorizando los presupuestos participativos, la remunicipalización de servicios y la planificación democrática de los recursos. Apostamos por un municipalismo que pone la vida en el centro y refuerza el poder popular.

■ ♀ Feminismo

Hemos promovido políticas feministas reales y valientes. Desde los ayuntamientos y la calle, hemos combatido las violencias machistas, impulsado planes de igualdad efectivos y visibilizado el papel de las mujeres en la transformación social. Frente a la reacción y el negacionismo, nuestra respuesta ha sido clara: más feminismo.

Consolidación y coordinación interna.

Desde 2021, bajo la coordinación de Alba Zambrano Cabrera, se consolidó la Red Feminista con un modelo de trabajo transversal, participativo y descentralizado. Se mantuvieron reuniones telemáticas



periódicas y encuentros presenciales. IU participó activamente en la movilizaciones convocadas por la Coordinadora 8M para asegurar la unidad del movimiento feminista.

1. Feminismo territorial y comarcal.

Se impulsó una estrategia comarcal que abarcó Campo de Gibraltar, Costa Noroeste, Sierra, Campiña de Jerez y Bahía de Cádiz. Se participó en el Feministour de IU Andalucía y se organizaron actividades conjuntas con colectivos sociales, sindicatos, PCA y ayuntamientos.

2. Escuelas feministas.

Se celebraron en La Línea, Puerto Serrano y Rota, abordando temas como cuidados, igualdad, derechos laborales, salud mental y lenguaje inclusivo. Estas escuelas fortalecieron redes y atrajeron nuevas militantes.

3. Activismo y fechas clave.

IU organizó actos institucionales, ruedas de prensa, campañas y manifestaciones en torno al 8M y 25N. Se visibilizaron violencias como la vicaria, obstétrica y deportiva, y se celebraron jornadas sobre nuevas masculinidades y mujeres en lo rural.

4. Ejes de trabajo.

Se priorizó el fortalecimiento del feminismo en municipios sin presencia activa. Se impulsó el liderazgo de mujeres, la creación de entornos seguros y el acompañamiento jurídico. También se trabajó por incluir la perspectiva de género en los planes municipales.

5. Procesos electorales.

Se garantizó el cumplimiento de la paridad y el sistema cremallera en listas. Se organizaron actos paritarios y se habilitaron ludotecas y espacios seguros para facilitar la participación femenina en las campañas.

6. Principales dificultades.

Destacaron la fragmentación del movimiento feminista en algunos territorios, especialmente en Cádiz capital, la falta de recursos y la sobrecarga de tareas asumidas por las compañeras.

7. Prioridades futuras.

Se plantea fortalecer el feminismo de base en las asambleas locales,



ampliar la afiliación femenina, fomentar la formación continua y consolidar el feminismo como eje transversal de las políticas públicas de IU Cádiz.

Es indiscutible que la lucha feminista es el motivo central por el que las mujeres son más proclives a votar a la izquierda. (Conil)

■ Medio ambiente y transición ecológica

IU ha denunciado los modelos extractivistas y contaminantes que hipotecan el futuro de la provincia. Hemos trabajado por un modelo energético justo, la defensa del agua como bien común, la protección del litoral y la promoción de una economía basada en criterios de sostenibilidad y justicia climática.

1. Zona de Bajas Emisiones (ZBE) en la provincia de Cádiz.

IU ha apoyado firmemente la implantación de la Zona de Bajas Emisiones en diferentes ciudades de Cádiz, financiada por fondos europeos Next Generation. buscando reducir la contaminación y promover una movilidad sostenible. IU ha criticado los retrasos en su ejecución y ha exigido mayor celeridad institucional.

2. Ampliación del Parque Natural Sierra de Grazalema.

IU ha respaldado la propuesta de incluir la Sierra de Lijar en el Parque Natural Sierra de Grazalema. Esta iniciativa, promovida junto a Ecologistas en Acción, permitiría mejorar la protección ambiental y fomentar el turismo sostenible en municipios como Olvera, Algodonales y Zahara de la Sierra.

3. Defensa de los bosques frente a la sequía.

IU ha exigido medidas urgentes para proteger los bosques frente a la sequía, como la retirada de biomasa seca y la reforestación con especies adaptadas al cambio climático. Estas demandas se enmarcan en la necesidad de prevenir incendios forestales y frenar la degradación de los ecosistemas.

4. Recuperación de la gestión pública del sistema eléctrico.

La organización ha defendido que el sistema eléctrico debe volver a ser gestionado públicamente, para garantizar una infraestructura resiliente, frenar los cortes de suministro, evitar la especulación y reducir el impacto ambiental del modelo energético actual.

■ Juventud

En un contexto de exilio laboral y falta de oportunidades, IU ha defendido el derecho de la juventud gaditana a construir su proyecto de vida en su tierra.



Hemos impulsado políticas de emancipación, acceso a la vivienda, empleo juvenil digno y espacios de participación real.

1. Empleo y emprendimiento juvenil.

La juventud gaditana sufre una alta tasa de desempleo y precariedad. Se requiere una oferta formativa adaptada al mercado laboral y apoyo institucional al autoempleo y a la economía social.

2. Vivienda y emancipación.

Los altos precios del alquiler y la falta de políticas de vivienda dificultan la emancipación. Se necesitan ayudas específicas para el acceso a la vivienda y promociones de vivienda protegida para jóvenes.

3. Educación y formación.

Persisten desigualdades en el acceso a una educación de calidad, especialmente en zonas rurales o desfavorecidas. Es necesario reforzar la orientación profesional y ampliar la formación profesional y dual.

4. Participación y asociacionismo juvenil.

La participación juvenil es baja por falta de recursos, espacios y visibilidad. Se debe fomentar el asociacionismo, el liderazgo juvenil y la implicación en la vida comunitaria.

5. Ocio, cultura y deporte.

Existe escasez de infraestructuras y actividades culturales, deportivas y de ocio dirigidas a jóvenes, especialmente en zonas rurales. La juventud demanda alternativas saludables y accesibles.

6. Salud mental y bienestar.

Aumentan los problemas de salud mental entre los jóvenes (ansiedad, depresión), mientras que el acceso a servicios psicológicos especializados sigue siendo limitado.

7. Igualdad y diversidad.

Las jóvenes mujeres y colectivos como el LGTBIQ+ o los jóvenes migrantes enfrentan discriminación y falta de oportunidades. Se requieren políticas inclusivas con enfoque interseccional.

8. Medio ambiente y sostenibilidad.

Los jóvenes muestran un alto compromiso ambiental. Reclaman



educación ambiental y participación activa en políticas públicas relacionadas con la transición ecológica.

■ Memoria democrática

Iniciativas de Memoria Democrática de Izquierda Unida en la Provincia de Cádiz

Izquierda Unida (IU) en la provincia de Cádiz ha mantenido un compromiso firme y continuado con la Memoria Democrática, promoviendo acciones orientadas a la justicia, la verdad, la reparación y las garantías de no repetición. A lo largo de los últimos años, IU ha impulsado diversas iniciativas institucionales, legislativas y sociales destinadas a rescatar la memoria de las víctimas del franquismo y visibilizar los espacios de represión, resistencia y dignidad democrática en el territorio gaditano.

1. Reivindicación del Casino Gaditano como Lugar de Memoria.

Una de las acciones más relevantes promovidas por IU ha sido la solicitud de declaración del Casino Gaditano, en la ciudad de Cádiz, como Lugar de Memoria Democrática. El edificio fue utilizado tras el golpe de Estado de 1936 como sede de Falange y centro de detención, tortura y ejecución de personas represaliadas.

2. Denuncias de simbología franquista Izquierda Unida.

IU ha sido proactiva en la denuncia de la persistencia de simbología franquista en espacios públicos y privados con proyección social. Un ejemplo concreto fue la denuncia ante la Fiscalía de la exhibición de una bandera franquista en una vivienda de Bornos por parte de Ana Medina responsable de Memoria Democrática de la MMSC.

3. Defensa de la denominación “Nuevo Mirandilla” para el estadio de fútbol.

IU se ha posicionado en contra de cualquier intento de revertir el nombre del estadio de fútbol de Cádiz al anterior, "Ramón de Carranza", por tratarse de un personaje vinculado con el franquismo. La actual denominación, "Nuevo Mirandilla", fue adoptada en cumplimiento de la legislación sobre memoria histórica, y su defensa por parte de IU representa un compromiso con la dignidad democrática, la no glorificación del franquismo y el respeto a las víctimas de la dictadura.

4. Participación en espacios institucionales de memoria.

Izquierda Unida ha estado presente en los espacios de coordinación y participación institucional impulsados por la Diputación de Cádiz en materia de Memoria Democrática. En particular, destacó su



participación en el I Encuentro de Memoria Democrática celebrado en la provincia, un foro destinado a compartir buenas prácticas, reforzar la colaboración con colectivos memorialistas y avanzar en la construcción de una política provincial de memoria.

5. Apoyo a la investigación histórica y al movimiento memorialista IU.

IU ha respaldado de forma activa el trabajo de investigación llevado a cabo por entidades y colectivos que estudian la represión franquista en la provincia. Entre las investigaciones apoyadas se incluyen las que documentan la represión de mujeres en el Campo de Gibraltar, los procesos de control y violencia en la Sierra de Cádiz, así como el papel de la resistencia obrera y campesina durante la dictadura. Para IU, estas investigaciones son fundamentales para reconstruir la historia de las clases populares, reconocer a las víctimas y fomentar una pedagogía de la memoria basada en la verdad y la justicia.

6. Promoción de la educación en valores democráticos.

IU defiende que la memoria democrática debe tener un papel activo en la educación pública. Por ello, promueve que los ayuntamientos gobernados por la formación impulsen actividades escolares, exposiciones, talleres y rutas de memoria dirigidas a la juventud. El objetivo es fomentar una conciencia crítica, antiautoritaria y comprometida con los derechos humanos, combatiendo la banalización del franquismo y el negacionismo histórico.

7. Acompañamiento a familiares y víctimas.

IU ha mantenido una actitud activa de escucha, apoyo y acompañamiento a familiares de víctimas de la represión, en procesos de exhumación de fosas comunes, localización de desaparecidos y tramitación de reconocimientos oficiales. La formación ha exigido que las instituciones públicas garanticen los recursos necesarios para estos procesos, en colaboración con equipos técnicos, jurídicos y asociaciones especializadas.

IU ha estado presente en la inauguración de la casa de la memoria en Alcalá del Valle, en el acto de entrega de los restos de los cuerpos exhumados en Trebujena, igualmente en colaboración con la Asociación por la Recuperación de la Memoria Histórica, Social y Política de Puerto Real se dió dognna sepultura a los 183 cuerpos localizados en la fosa común del cementerio de San Roque en Puerto Real (**Puerto Real**), IU siempre está presente en actos de reconocimientos a las víctimas identificadas al igual que el trabajo que se está haciendo desde las mancomunidades.

Las iniciativas de Izquierda Unida en materia de Memoria Democrática en la provincia de Cádiz se han caracterizado por un enfoque integral que combina acción institucional, compromiso social, impulso educativo y defensa activa de los derechos de las víctimas del franquismo. Su trabajo ha contribuido a



fortalecer una cultura de la memoria que reconoce las luchas democráticas del pasado como base para construir una sociedad más justa, igualitaria y consciente de su historia.

■ El homenaje a Alberti, una muestra clara de la fortaleza de IU en la provincia de Cádiz.

El 15 de diciembre de 2024, Izquierda Unida de Cádiz (IU) y el Partido Comunista de Cádiz organizaron un emotivo homenaje a Rafael Alberti en el Monasterio de La Victoria, en El Puerto de Santa María, con motivo del centenario de la publicación de *Marinero en tierra*, la obra que marcó el inicio de la trayectoria literaria del poeta gaditano.

Participantes destacados:

- Luis García Montero, poeta y director del Instituto Cervantes.
- Juan José Téllez, periodista y escritor.
- Jesús Fernández Palacios, poeta y articulista.
- Lucía Sócam, Inma Márquez, Fernando Lobo, Chipi La Canalla, Paco Luque, Dani Llamas y el grupo EA!, quienes aportaron actuaciones musicales.
- Antonio Maíllo, coordinador federal de IU.
- Alexandra Ruiz, de la dirección de IU El Puerto de Sta María.
- Anabel Moreno, coordinadora local de IU en Conil.
- Jorge Rodríguez, coordinador provincial de IU Cádiz.

■ Sanidad Pública.

Izquierda Unida jugó un papel clave en la denuncia del deterioro del sistema sanitario público en Andalucía, especialmente en la provincia de Cádiz. Participó en protestas convocadas por Marea Blanca, denunció la falta de personal médico, el cierre de consultorios rurales y la privatización progresiva del sistema sanitario.

En distintos municipios como Alcalá del Valle, Algodonales, Jerez, Vejer, Puerto Real o San Fernando, IU organizó jornadas de protestas, presentó mociones, y apoyó movilizaciones ciudadanas en defensa de la sanidad pública universal. En 2025, visibilizó la sanidad como eje de lucha durante el 1º de mayo y propuso una iniciativa por una sanidad 100% pública en la Diputación.

IU forma parte de la coordinadora por la sanidad pública de Cádiz, con la cual hemos llevado a cabo varias iniciativas, apoyado concentraciones y



manifestaciones y acudiendo a reuniones varias, también hemos sido actores fundamentales en la recogida de firmas para ILP junto a la marea blanca.

■ **Servicios Sociales.**

Izquierda Unida ha defendido el fortalecimiento de los servicios sociales públicos como herramienta para combatir la desigualdad y la exclusión. Entre sus principales acciones estuvieron las denuncias por colapso en los servicios sociales comunitarios, la exigencia de más personal y la descentralización de la atención.

Impulsó campañas como 'Los servicios sociales no son caridad, son derechos' y propuso la creación de una red comarcal de intervención social.

■ **Paz y Solidaridad Internacional.**

IU ha mantenido una línea de movilización pacifista, denunciando el incremento Firmamos manifiestos contra maniobras militares y visibilizó la solidaridad con pueblos como el saharai, y la población civil de Yemen, Palestina o Ucrania. Propuso también un plan educativo de cultura de paz en institutos gaditanos.

IU ha mantenido una posición firme y activa en solidaridad con Palestina, participando en concentraciones, promoviendo mociones, organizando actos públicos y visibilizando la causa palestina en instituciones locales y provinciales.

Desde 2021 hasta 2025, IU formó parte de plataformas solidarias, impulsó campañas como 'Palestina Vive' y denunció a empresas cómplices del apartheid israelí. También organizó homenajes, jornadas educativas y concentraciones tras los bombardeos en Gaza.

■ **Sindicalismo y derechos laborales.**

En coordinación con CCOO y UGT, IU ha participado activamente en movilizaciones laborales por el empleo digno, siempre en el 1º de mayo la o con la subida del SMI, la reindustrialización y la defensa de los servicios públicos.

Desde protestas por el cierre de Airbus hasta huelgas en limpieza, dependencia o el sector servicios, IU ha estado presente en las luchas



obreras, firmando manifiestos conjuntos y organizando actos conmemorativos y reivindicativos con los sindicatos de clase.

■ Turismo.

Izquierda Unida ha promovido campañas y movilizaciones críticas con el modelo turístico basado en la especulación y la expulsión vecinal, defendiendo un modelo socialmente justo y sostenible.

A través de jornadas, informes, encuentros y mociones, IU visibilizó los impactos de la turistificación en la vivienda y el empleo precario, denunciando megaproyectos y la falta de regulación en pisos turísticos.

■ La Red de Activistas de Educación de Izquierda Unida en la provincia de Cádiz.

Desde la red de activistas se considera que este periodo ha sido uno de los más activos, con una firme vocación de defensa de la Educación Pública en todos sus niveles.

La participación de militantes en las Mareas Verdes, tanto locales como provinciales, ha sido decisiva para el éxito de muchas de las movilizaciones desarrolladas. Sin la implicación activa de IU, muchos de estos logros no habrían sido posibles.

Principales actuaciones del periodo:

- Impulso y apoyo a actos simbólicos como la inauguración de Rotondas de la Educación Pública en Jerez y Cádiz.
- Defensa de mociones municipales en favor de la Educación Pública, como en El Puerto de Santa María.
- Acompañamiento a AMPAS de La Isla y Puerto Real en su lucha contra el cierre de aulas y la desaparición de grupos.
- Apoyo a la eliminación de “aulas-barracones” en el IES Lola Flores de Jerez.
- Reivindicación para evitar desplazamientos del alumnado a la hora del almuerzo entre centros.



- Mediación conjunta con CCOO para abordar los problemas laborales del personal técnico de integración social (PTIS).
- Defensa de planes municipales de bioclimatización en centros educativos a través de mociones.
- Apoyo, junto a CCOO, a la Universidad de Cádiz en su demanda de una financiación justa para las universidades públicas andaluzas.
- Impulso de la campaña “Elige Pública” para fomentar la matriculación en la escuela pública.

Esta labor demuestra el compromiso sostenido de IU Cádiz con una educación pública, gratuita, inclusiva y de calidad.

■ **Acción Institucional y Municipalista.**

- IU ha sostenido o participado en gobiernos locales que han sido ejemplo de gestión pública, transparencia y cercanía con el pueblo. Destacamos especialmente el trabajo en municipios como **Alcalá del Valle, Puerto Serrano, Espera, Bornos, Trebujena, Jimena de la Frontera, Benalup, Tesrorillo, Conil de la Frontera, Medina Sidonia, Bornos, Sanlúcar de Barrameda, Puerto Real, Cádiz, Chiclana, Chipiona, Mancomunidad de la Janda y Sierra de Cádiz** donde nuestras políticas han priorizado los servicios públicos, la vivienda, el empleo y el medio ambiente.
- IU impulsó candidatura confluyentes en Puerto Real, tanto en las elecciones municipales articulando la Confluencia de Izquierdas, como en las elecciones generales dando soporte a SUMAR en las elecciones generales. **(Puerto Real)**.
- Oposición responsable y combativa en ayuntamientos donde no gobernamos, poniendo el foco en los problemas reales de los vecinos y vecinas: vivienda, limpieza, transporte, juventud, feminismo, participación.
- Defensa de los intereses de la provincia en diputación y otras instituciones, en colaboración con nuestras Parlamentarias autonómicas y con el grupo parlamentario en el congreso de los Diputados.

■ **Resultados elecciones municipales de 2023. (Aportación varias asambleas)**

VALORACIÓN RESULTADOS OBTENIDOS.



Tras las elecciones municipales, IU volvió a demostrar su capacidad territorial y su fuerza municipalista en toda la provincia de Cádiz.

Os trasladamos información de interés de los resultados obtenidos por parte de IZQUIERDA UNIDA y sus CONFLUENCIAS en las elecciones municipales.

Alcaldías mayorías absolutas → Trebujena, Jimena de la Frontera, San Martín del Tesorillo, Alcalá del Valle, Espera, Bornos, Puerto Serrano

Alcaldías en minoría → Puerto Real, Medina Sidonia, Sanlúcar de Barrameda.

Participación en gobierno → Chiclana de la Frontera, Chipiona, Villaluenga del Rosario, Mancomunidad de la Sierra de Cádiz y Mancomunidad de la Janda.

Primera fuerza política (Sin Gobierno): Conil de la Frontera.

Total número de concejales/as IU en toda la provincia de Cádiz → 101

Total número de concejales/as no IU (confluencias) → 11

Por otro lado, destacamos el papel de las compañeras en esta organización, siendo un total de **52 compañeras concejales** para el periodo 2023-2027 y teniendo 3 alcaldesas de IU en la provincia.

Con estos resultados obtenidos, destacamos como en la provincia de Cádiz somos más mujeres de IU que hombres con presencia en los ayuntamientos. Un hecho muy importante y relevante dentro de nuestra organización. Por lo que damos la enhorabuena a todas las compañeras que han decidido dar este paso valiente al frente y les transmitimos toda la fuerza por parte de la Dirección Provincial de IU Cádiz.

ADJUNTAMOS RESULTADOS DE CADA PUEBLO:

Código de Municipio	Nombre de Municipio	Población	2023				
			IZQUIERDA UNIDA	%	MAYORÍA	CONCEJALES	CONCEJALES NO IU
1	Alcalá de los Gazules	5.242	340	11,63%		1	
2	Alcalá del Valle	5.123	2.213	59,92%	ABSOLUTA	7	
3	Algar	1.413	65	3,53%			
4	Algeciras	121.414	2.052	4,76%			
5	Algodonales	5.590	286	9,62%		1	
6	Arcos de la Frontera	30.741	1.015	6,74%		1	
7	Barbate	22.551	494	4,71%			
8	Barrios, Los	23.513					
9	Benaocaz	680					
10	Bornos	7.750	2.112	54,89%	ABSOLUTA	8	
11	Bosque, El	2.167	21	1,82%			
12	Cádiz	116.979	11.320	19,57%			6
13	Castellar de la Frontera	3.013	444	24,86%		3	
14	Conil de la Frontera	22.427	3.148	27,44%	RELATIVA	7	
15	Chiclana de la Frontera	83.831	2.469	7,59%	POSIBLE GOBIERNO	2	
16	Chipiona	19.068	1.498	16,68%	POSIBLE GOBIERNO	3	



			2023				
Código de Municipio	Nombre de Municipio	Población	IZQUIERDA UNIDA	%	MAYORÍA	CONCEJALES	CONCEJALES NO IU
17	Espera	3.903	1.360	56,29%	ABSOLUTA	7	
18	Gastor, El	1.726	5	0,46%			
19	Grazalema	2.053					
20	Jerez de la Frontera	212.879	6.512	6,89%		1	1
21	Jimena de la Frontera	7.079	1.887	55,19%	ABSOLUTA	8	
22	Línea de la Concepción, La	62.940	642	2,80%			
23	Medina-Sidonia	11.658	2.629	38,20%		7	
24	Olvera	8.124	1.638	36,61%		5	
25	Paterna de Rivera	5.530					
26	Prado del Rey	5.636	91	2,80%			
27	Puerto de Santa María, El	88.364	2.262	5,82%		1	
28	Puerto Real	41.650	6.164	33,40%	RELATIVA	4	4
29	Puerto Serrano	6.996	2.189	71,27%	ABSOLUTA	10	
30	Rota	28.848	941	7,10%		1	
31	San Fernando	95.174	1.211	3,05%			
			2023				
Código de Municipio	Nombre de Municipio	Población	IZQUIERDA UNIDA	%	MAYORÍA	CONCEJALES	CONCEJALES NO IU
32	Sanlúcar de Barrameda	68.037	7.514	27,97%	POSIBLE GOBIERNO	7	
33	San Roque	30.472	498	3,75%			
34	Setenil de las Bodegas	2.732					
35	Tarifa	18.169	591	6,75%		1	
36	Torre Alháquime	804	12	2,57%			
37	Trebujena	7.054	2.377	53,63%	ABSOLUTA	7	
38	Utrique	16.615	165	1,76%			
39	Véjer de la Frontera	12.739					
40	Villaluenga del Rosario	438	69	20,00%		1	
41	Villamartín	12.127	302	4,60%			
42	Zahara	1.400	16	1,96%			
901	Benalup-Casas Viejas	6.969	402	9,65%		1	
902	San José del Valle	4.402					
903	San Martín del Tesorillo	2.694	834	59,40%	ABSOLUTA	7	

■ Organización Interna y Fortalecimiento Territorial.

- Reactivación de asambleas locales y presencia de IU en casi todos los municipios gaditanos.
- Apertura de espacios de formación política, con acciones sobre feminismo, memoria democrática, transición ecológica y lucha sindical.
- Renovación parcial de cuadros y fomento de una militancia más joven y feminista, con especial impulso a los espacios feministas.
- Refuerzo de la coordinación con colectivos sociales, cooperativas, plataformas vecinales y movimientos ecologistas.

■ Trabajos en el área de finanzas.

Durante este período, se ha avanzado significativamente en la consolidación contable entre las estructuras locales e institucionales con la contabilidad provincial. A pesar de los logros, aún es necesaria una intervención política



decidida para alcanzar la integración total. Se ha implantado con éxito la contabilidad por proyectos, aportando mayor seguridad financiera, aunque su aplicación ha sufrido retrasos puntuales por causas organizativas y técnicas.

La situación económica de la organización ha mejorado notablemente: se ha eliminado la deuda provincial, y aunque persisten deudas locales puntuales, no ha habido tensiones de tesorería, permitiendo cumplir puntualmente con los pagos. Se propone la creación de una Comisión Provincial de Organización y Finanzas para optimizar la gestión colectiva de recursos.

El cumplimiento de la Carta Financiera sigue siendo una debilidad estructural. No obstante, se ha impulsado una nueva Carta Financiera andaluza más sólida, que debe aplicarse con rigor para garantizar la solidaridad entre territorios.

Finalmente, se ha logrado en gran medida la regularización de las aportaciones de los grupos institucionales, aunque también requiere voluntad política para completarse.

Todo ello demuestra que la gestión económica centralizada y planificada es más eficaz y coherente con los principios de la organización.

■ Principales Logros Políticos en los diferentes ámbitos territoriales, IU ha defendido las medidas impulsadas desde el Gobierno de España. (Varias asambleas)

A la militancia de IU Cádiz le ha tocado defender y poner en valor las medidas desarrolladas en nuestro espacio político en el gobierno de España.

- Defensa de la sanidad y educación pública ante los recortes de la Junta de Andalucía (PP-Ciudadanos–Vox), participando activamente en movilizaciones por los centros de sanitarios públicos, los colegios públicos y los servicios sociales.
- Impulso de políticas públicas municipales transformadoras: presupuestos participativos, energía sostenible, planes de empleo locales.
- Vinculación con el movimiento sindical en la defensa de los trabajadores/as, IU ha estado presente en todos los conflictos.
- Participación en la creación y desarrollo de espacios de unidad, aportando nuestra experiencia organizativa y compromiso político.



- Prohibición de publicidad del juego y apuestas en medios, redes y estadios (impulsada por Alberto Garzón como ministro de Consumo).
- Etiquetado NutriScore para productos alimentarios, en defensa de la salud pública.
- Lucha contra la obsolescencia programada y fomento del consumo sostenible.
- Reforma laboral (2021): reducción de la temporalidad y recuperación de la negociación colectiva.
- Aumento sostenido del SMI: de 735 € en 2018 a 1.134 € en 2025.
- Ley de Vivienda (2023): control del precio del alquiler y limitación del poder de los grandes tenedores.
- Impulso de los ERTE como herramienta para proteger el empleo en crisis.
- Ley de Memoria Democrática (2022): reconocimiento de víctimas del franquismo, exhumaciones y nulidad de sentencias franquistas.
- Creación de un banco de ADN estatal para identificar desaparecidos.
- Participación activa en la aprobación de la Ley de libertad sexual ('solo sí es sí').
- Reivindicación de planes de igualdad y apoyo institucional a los cuidados.
- Apoyo a medidas de impuestos extraordinarios a bancos y energéticas.
- Defensa de la nacionalización de sectores estratégicos como la energía.
- Remunicipalización de servicios públicos (agua, limpieza, basuras).
- Defensa de la memoria democrática local con señalización y exhumaciones.
- Gobiernos locales con políticas de vivienda pública, remunicipalización y transparencia.
- Firme oposición a la OTAN y al incremento del gasto militar.
- Altavoz del pueblo palestino, saharauí y cubano, defendiendo sus derechos frente al imperialismo.

■ **Dificultades y Autocrítica.**



- Debilidad organizativa en algunos territorios, lo que limita nuestra capacidad de expansión.
- Falta de mayor proyección comunicativa que visibilice la labor institucional y social de IU Cádiz.
- Necesidad de mejorar la coordinación interna y la participación de la militancia en los procesos decisionales.
- Desafección política en sectores populares, especialmente jóvenes, ante la lentitud de los cambios estructurales.
- Falta de visibilidad propia dentro del espacio de unidad.
- Disolución de marca y liderazgo difuso; cesión de protagonismo en debates clave. La confusión de marcas electorales en los últimos procesos electorales, (Unidad Popular, Adelante Andalucía, Unidos Podemos, Unidas Podemos, Por Andalucía, SUMAR...) ha dificultado la visibilidad de IU e incluso desanimado la implicación de nuestra militancia en algunos casos. (Conil).
- Resultados electorales insuficientes
- Pérdida progresiva de representación en muchas instituciones, incluyendo el Parlamento andaluz.
- Pérdida de representatividad en ciudades grandes como San Fernando, Algeciras, Cádiz, La Línea.
- Capacidad limitada de transformar profundamente desde el Gobierno estatal por presiones del PSOE.
- Dificultad para el relevo generacional.
- Falta de democracia interna y participativa a la hora de tomar decisiones fundamentales como la aceptación del acuerdo en las elecciones europeas, no se consultó a la militancia de IU sobre el acuerdo definitivo que terminó con IU sin Eurodiputado. Es necesaria darle la palabra a la militancia y abrir procesos democráticos conjuntos con otras organizaciones, que la militancia decida. (Algeciras)

■ Retos de Futuro.



- Reconstruir tejido militante en ciudades y pueblos donde hemos perdido presencia, con un plan de acción territorial comarcalizado.
- Consolidar candidaturas de unidad popular en torno a IU poniendo en valor nuestra militancia y arraigo, sin renunciar a nuestra identidad y principios.
- Impulsar una IU Cádiz feminista, ecologista y republicana, al servicio de las clases populares y de la construcción del poder popular.
- Preparar la organización para un nuevo ciclo de lucha social y resistencia ante las políticas regresivas del gobierno andaluz y del auge de la extrema derecha.
- Ser referente político para la juventud trabajadora que sufre la precariedad, el exilio forzado y la frustración democrática.
- Fomentar la máxima representación en todos los municipios gaditanos, contando con candidaturas en todos, consolidando concejales ya existentes y recuperando alcaldías perdidas. (Arcos)
- Mantener autonomía dentro de alianzas y visibilizar la marca IU.
- Revitalizar asambleas locales y fortalecer el trabajo de base.
- Renovación generacional y feminización, Incorporar más jóvenes y mujeres y promover la formación política con una red propia de jóvenes IU con medios propios. Los jóvenes no se acercan a la Organización y no hemos dado con las fórmulas adecuadas para atraerlos. Puesto que son las mujeres jóvenes quienes tienen posiciones políticas más de izquierdas debemos hacer más visibles las políticas feministas de IU. (Conil)
- Unidad popular desde abajo.
- Construir alianzas amplias, democráticas y transparentes.
- Memoria, ecología y futuro, Impulsar la memoria democrática y liderar la defensa ambiental.
- Esta red podría estructurarse por áreas temáticas (jurídica, económica, organizativa, comunicación, etc.) y estar coordinada desde la dirección provincial. Sería una herramienta útil para garantizar el acceso igualitario



a la información y a los recursos de la organización, además de mejorar la autonomía de las asambleas locales. (Barbate)

- Implantación de un plan formativo básico dirigido a la militancia de IU en la provincia de Cádiz. (Barbate)
- Una mayor visión integral de lo que es nuestra provincia, hay que elaborar y poner en funcionamiento un plan especial organizativo en el Campo de Gibraltar, especialmente en las ciudades medias y grandes donde IU no tiene representación municipal. (Algeciras)
- Nuestros alcaldes, concejales y cargos públicos deben de fomentar la creación y constitución de comunidades energéticas, implicando a la ciudadanía en la lucha contra el cambio climático. (Algeciras)
- Potenciar los lugares dedicados a la recuperación de la Memoria Democrática en nuestra provincia, colaborando y desarrollando actividades públicas e internas. (Algeciras)
- Nuestro compromiso histórico con el pueblo saharauí, tenemos que seguir apoyando en todos los terrenos sus justas reivindicaciones, el movimiento de solidaridad saharauí es una seña de identidad de nuestra organización. (Algeciras).

■ Conclusión.

Izquierda Unida Cádiz llega a esta XVIII Asamblea con orgullo del camino recorrido, con la humildad de saber que hay mucho por mejorar y con la firme voluntad de seguir siendo herramienta útil de transformación. Apostamos por una IU fuerte, plural y con vocación de mayorías; una organización que combine acción institucional, movilización social y trabajo de base; una IU gaditana que no renuncie a cambiarlo todo.